

Chiapas gasta 1,600 mdp en construir y remodelar hospitales, y sigue con 31 cerrados.

Por: Tania L. Montalvo. Animal Político. 24/06/2017

Desde 2010, el gobierno federal ha transferido a Chiapas recursos para fortalecer infraestructura de salud, pero **en la práctica, la mayoría de los hospitales para los que se ejerció el dinero, no dan servicios.**

Chiapas ha recibido desde el 2010 al menos 1,607 millones de pesos para la construcción, remodelación y equipamiento de hospitales y centros de salud. Pero aunque el estado ha reportado que gastó los recursos transferidos por el gobierno federal, en la entidad todavía hay 31 unidades médicas cerradas, sin dar servicio a la población.

A través del Fondo Sur-Sureste, el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS), el Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de las Entidades Federativas o del Fondo Regional, el gobierno de Chiapas ha recibido 1,607 millones 483 mil 117 pesos para distintos hospitales y centros de salud; entre los que se encuentran los que, según el gobierno local, no operan por falta de recursos financieros.

El secretario de Salud de Chiapas aseguró que necesita 627 millones de pesos más para terminar las obras pendientes y adquirir el equipo necesario para la operación de los hospitales que permanecen cerrados, más un monto anual de 350 millones de pesos para el pago del personal a cargo de dichas unidades.

Sólo el Hospital General de Yajalón, en el norte de Chiapas, recibió 280 millones de pesos de transferencias federales: prácticamente la mitad del valor total que reportó el gobernador, Manuel Velasco, el pasado 11 de mayo que lo inauguró.

El Hospital General de Yajalón es uno de los casos de unidades médicas que permanecen cerradas pese a estar terminados y equipados. Tras el acto protocolario, los funcionarios se van y con ellos la atención médica.

El gobierno de Manuel Velasco reconoce que cuenta con 31 hospitales y centros de salud que heredó de la administración de Juan Sabines (2006-2012) y que siguen

sin operar, pese a que la actual gestión estatal lleva cuatro años y medio en funciones.

De los recursos federales que se han transferido a Chiapas desde 2010, lo que ha correspondido al gobierno de Velasco son 865 millones de pesos, según datos de la Secretaría de Hacienda.

Además de Yajalón, **entre los hospitales en los que se han invertido recursos federales pero que no están abiertos para atender a los chiapanecos está también el Hospital General de Reforma**, con 200 millones de pesos de inversión federal; **el Hospital básico comunitario de la comunidad de Oxchuc**, para el que se han entregado 98 millones **o el Centro de Salud de Huixtán**, para el que sólo en 2014 se entregaron 7 millones de pesos.

En su [Cuarto Informe de Gobierno](#), Manuel Velasco enlistó algunos de los hospitales en Chiapas que se mantienen cerrados pese a estar terminados para brindar servicios a la población: los nuevos hospitales de Amatán, Berriozábal y Chiapa de Corzo; pero también hospitales básicos Comunitarios de 12 camas en los municipios de Simojovel y otro más en Las Rosas.

Los recursos federales transferidos en estos cinco hospitales y centros de salud ya suman 291 millones 912 mil pesos hasta el primer trimestre de 2017, pero siguen sin operar.

Fuente: <http://www.animalpolitico.com/2017/06/chiapas-hospitales-no-funcionan/>

Fotografía: Animal Político

Fecha de creación

2017/06/24